



IMPERIO

Número suelto 15 cts. 1938 (SEGUNDO AÑO TRIUNFAL)

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración: **21 ENERO** Teléfonos 1705 - Talleres 1603
ARMAS, 1, 3.º - TOLEDO **Viernes** Apartado de Correos número 9

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«La cultura, la enseñanza, no puede ser, pues, una cosa neutra, apolítica, al margen del sistema filosófico político del Estado, moviéndose en un mundo independiente y egocéntrico, sino que ha de tener una responsabilidad colectiva y nacional, porque su misión ha de ser colectiva y nacional también.»

Fernández Cuesta

AÑO III NUMERO 385

Al ocupar trincheras enemigas en el frente de Teruel, nuestras fuerzas hacen 400 prisioneros

PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Teruel nuestras tropas han rectificado las líneas a vanguardia y se han ocupado algunas trincheras del enemigo, venciendo la resistencia que éste opuso y causándole gran número de bajas. Se han hecho a los rojos cerca de cuatrocientos prisioneros.

En combate aéreo han sido derribados siete aviones rojos seguros y uno probable.

Salamanca 20 de enero de 1938 (II Año Triunfal).

Como es lógico, cuando se avanza sobre el campo enemigo se avanza rápidamente sin dejar reaccionar a las fuerzas combatientes contrarias, de manera que ésta no pueda contener nuestra actividad.

También han realizado una buena acción nuestros soldados en el frente de Teruel, en la que los resultados, como siempre, han sido fructíferos.

En primer lugar, las columnas que **El juego es la única fuente de ingresos que no se agota en Francia**

París.—Los círculos financieros destacan, que a pesar de la situación agitada del país, una de las más raras fuentes de rendimiento aún seguras está constituida por los ingresos del juego en las estaciones termales y balnearias francesas. Efectivamente, durante el año 37 el rendimiento por este concepto se ha elevado a 12,705 mil francos contra 4,123 mil francos en el año 36.

En el frente de Aragón se pasaron ayer a nuestras filas 500 soldados rojos con sus mandos

más han avanzado han sido las del centro que, saltando de sus líneas anteriores, han ido limpiando de enemigos las orillas del Altabra, ocupando atrinchamientos en los alrededores de la Masía del Chantre, que ayer conquistamos.

Por la parte Norte, los rojos, como de costumbre, dirigieron su contraataque contra La Losilla, y nuestros soldados se encargaron de sacudirles el polvo que traían con toda eficacia. Pero cuándo dejará esta gente de ser carne de cañón?

No crean ustedes que nosotros, los cronistas de guerra, aumentamos lo más mínimo el número de bajas que se le hacen al enemigo; las que éste ha sufrido hoy alcanzan un número espantoso.

Todavía los «mandamás» marxistas que se encuentran en Barcelona y Valencia envían a diario a estas pobres gentes a una muerte segura y sin gloria; las mandan sin orden ni concierto, sin otra intención que la de aumentar los ríos de sangre que ya han vertido. Una de las unidades que más tremendo castigo ha sufrido hoy ha sido una división integrada exclusivamente por carabineros. Estos carabineros son hombres recientemente incorporados al Cuerpo en Ciudad Real, Castellón, Valencia y Andalucía y que han sido metidos en fuego entre las brigadas internacionales. Las brigadas internacionales se encuentran casi generalmente en segunda línea actuando de cazadores para re-

“No por mucho trigo es mal año”. El Servicio Nacional del Trigo te lo compra todo.

La heroica muerte del comandante de aviación don Manuel Negrón

coger a todos aquellos que retroceden.

De los que se ven menos en el frente de Teruel son catalanes. Ni una sola unidad de catalanes, ni una sola; ya suponía yo que los «noys» no se dejarían matar en las trincheras. Deber decir: «que vayan al frente los paletos de la tierra baja, que ellos son proletarios y que

no se resignan a morir por la espalda cuando llegue la hora de echar a correr».

Por el sector del centro se han pasado hoy cuarenta y cinco hombres con un capitán a la cabeza, un capitán que, según él, hace algunos meses era alpargatero en Burriana y, por consiguiente, todo el valor lo tiene en los pies. También

se ha pasado otro capitán, militar de carrera, que ha declarado: «Yo era militar de carrera; era capitán y me llamaba Fulano de Tal».

Este hombre ha perdido su carrera, su jerarquía de militar y hasta ha perdido el derecho a usar el nombre honrado que le dieron sus padres al nacer.

La gloria del día de hoy pertenece a nuestra aviación. En las cercanías de Teruel se ha librado un formidable combate aéreo que ha sido una nueva victoria para nuestros pilotos. Tomaron parte en él doce cazas nuestros y dieciocho rojos. El combate duró más de media hora, en la que la pericia de nuestros aviadores lograron desmoralizar completamente a los rojos.

El entusiasmo de nuestros soldados fue aumentando por el valor de nuestros pilotos. Los soldados, sin

Siete aviones rojos han sido derribados por nuestras gloriosas escuadrillas

preocuparse del peligro que corrían con las balas de los aviones combatientes, salían de sus parapetos dando gritos de entusiasmo y vivas a España y a la Aviación. Uno tras otro cayeron al suelo siete aparatos rojos, sin que uno solo de nuestros aviones cayera; es decir, cayó uno, el del comandante don Manuel Negrón y no cayó en el combate; cayó en una de esas peripecias que hacía todos los días, en un ametrallamiento de las líneas rojas, en una de esas acciones que viene haciendo diariamente cuatro o cinco veces desde el comienzo de la batalla de Teruel.

Un tiro de fusil le ha producido la muerte instantánea cuando estaba a escasísima altura entre los rojos. Pero no se perdió el avión; el bombardero que acompañaba al comandante Negrón tuvo serenidad y empuñó los mandos, logrando aterrizar en nuestro campo. Un soldado más que hemos perdido que ha muerto por España.

Y ahora va una buena nueva: Por todos los sectores del Norte de Teruel han comenzado a presentarse gran número de soldados con sus oficiales, cuya cifra asciende a más de quinientos. Este es el Ejército que creía tener Prieto pero su Ejército sigue haciendo lo mismo que hizo en Madrid, en Vizcaya, en Santander y Asturias.

Prieto ¿será cómo se ha negado a hacer el fusil? En fin tu insensibilidad no puede hacer otra cosa.

EL TEBIB ARRUMI

Una prueba más de abnegación y patriotismo

Aunque las pruebas de abnegación y patriotismo que a diario nos ofrece nuestra gloriosa juventud puesta en pie, son constantes y tanto más meritorias, cuanto se realiza con carácter anónimo y colectivo la mayor parte de las veces. Creemos, sin embargo, del caso, dar a la publicidad, para ejemplo y estímulo, de cuantos lo conozcan un hecho que demuestra hasta dónde llega el entusiasmo de nuestros cruzados por la noble causa que defienden y cuáles son su moral y su alto espíritu combativo.

Para ello dejemos hablar, con su carácter conciso y austero, a los documentos oficiales que a continuación se transcriben literalmente:

Instancia del falangista de diecisiete años, don Luis Antonio Tejón.

«El que suscribe, falangista Luis Antonio Tejón, de diecisiete años de edad, soltero, natural de Soto de Aller (Oviedo), actualmente hospitalizado en el Hospital Militar número 2, La Coruña a S. E. respetuosamente expone:

Que siendo defensor de Oviedo y habiendo sido herido en la ofensiva de febrero en el sector de Buenavista, posición de la plaza de toros, el día 23 de febrero y habiendo quedado mutilado total de la pierna derecha a consecuencia de la metralla es por lo que suplico a V. E. se digne concederme un puesto en un carro de combate, porque mi afán es seguir prestando servicios voluntarios como falangista en la noble causa que defiende S. E.

Es gracia que espero sea concedida por la bien probada rectitud y bondad de S. E.

Dios sírvale a España y conserve la vida a S. E. muchos años para bien de España.

La Coruña, 26 de diciembre de 1937.—II Año Triunfal, Firmado: Luis Antonio Tejón.

Informe marginal que acompaña a la mencionada instancia:

«Excmo. Sr.: El falangista a quien se refiere la presente instancia recurre a V. E. en súplica de

que le sea concedido un puesto en carros de combate. El jefe que suscribe tiene el honor de informar a V. E. que el citado falangista ingresó en este establecimiento el día 7 de marzo del pasado año con amputación de la pierna derecha y desgarros de metralla en la izquierda, estimándolo como rasgo patriótico, se honra en cursar a V. E. la presente instancia para la resolución que estime oportuna.

La Coruña 4 de enero de 1938.—II Año Triunfal. El Comandante Médico Militar, Firma ilegible.

Un atentado frustrado por la sagacidad de un comerciante

La famoso artista francés Volendri salva la vida milagrosamente

París.—En una de las calles más céntricas de París, una joven elegante ha disparado hoy, a boca de jarro, dos tiros de revólver contra la conocida artista del Teatro de la Opera, de París, señorita Valendri; felizmente para esta señorita, el dependiente que había vendido el revólver a la agresora, advirtiendo su estado de excitación, le cargó el revólver con balas de pólvora. La agresora ha sido detenida.—Stéfani.

Un acontecimiento transcendental en Egipto

El rey Faruk ha contraído matrimonio

El Cairo.—Se ha celebrado solemnemente el matrimonio del Rey Faruk en medio del entusiasmo general de la población de El Cairo, que ha participado enteramente.

La ciudad estaba engalanada con los colores egipcios mezclados con los de todas las naciones. Los soberanos se dirigieron al Palacio del padre de la novia, donde esperaba el rector y las más elevadas personalidades. El rector leyó la fórmula del acta nupcial, que firmó el rey, y a continuación, firmó el padre de la novia en nombre de su hija. Los testigos eran los príncipes de la Casa Real el presidente del Consejo y otros miembros del Gobierno. El Rey Faruk marchó seguidamente a su palacio, donde se le ha unido por la tarde su esposa.—Stéfani.

También de Filipinas nos llegan homenajes de adhesión conmovedora

La gran miseria de los tiempos últimos—sentido antinacional y decadente de organizaciones y hombres de la España fenecida—radió, sobre todo, en su desunión y alejamiento del alma de la Patria. Desde aquel frío y ambiguo Azaña—central tipo del español sin España; muerto y ausente de toda esta substancia racial, genuina, cierta: santa doctrina que hizo en Falange mártires y hace hoy, en el duro drama de la trinchera, héroes y santos—; desde ese Azaña, sin color, ni sabor, que tuvo la viscosa osadía de preguntar una vez, suficiente y blasfemo: «¡Ah!, ¿pero existe España?», hasta tantos y tantos, que creyeron en el alma y la geografía nacional eran sólo el café, el club, la «cacharrería» del Ateneo, los cuatro libros de Alcan, de Flanmarión, etc., en todo ese sector intelectual, más o menos masónico, el sentido de Patria, de comunidad, de tradición, estaba borrado. Ninguna preocupación sentimental, espiritual de España, tenía entrada en su chata sensibilidad.

Por eso pudo decir uno de ellos, en acto solemne: «Yo no quiero saber Historia». Y sin saber Historia no es posible calibrar y estimar lo que España fue en sus días imperiales y creadores. Por no saber Historia desconocen el parto de sangre y fe que significan nuestros siglos coloniales. Y por no saberlo, América fue para ellos cosa muy lejana, desatada de nosotros, de espaldas las geografías y los corazones.

Por eso estalló el santo Movimiento Nacional. Surgió esta llama—hambre y sed de inmortalidad—en la que

ardemos de gozo y de dolor, buscándonos y buscando la esencia madre que nos hizo nación, raza, pensamiento, Historia. Surgió esta hora dramática y pura y América, nuestra América, con algún trozo ingrato, supo mandarnos su salud, su abrazo, su dinero, su afán. El Océano—que en tiempos fenecidos separó corazones de hermano—volvió a unírnos con caliente abrazo que la España Nacional no olvidará nunca.

Pero no vino a nosotros sólo América. Vino también el espíritu dulce, perfumado y noble de las Islas Filipinas. Hace poco oímos la palabra emocionada del Rector de la Universidad de Manila: joven dominico, elocuente, ardoroso, sabio, que contó la pasión que hay allí por la España Nacional. Por él supimos la ayuda económica y espiritual de aquellos españoles e hispanófilos, para nuestra España recién amanecida.

Ahora acaba de recibirse un mensaje del episcopado filipino, adhiriéndose a nuestra causa y a nuestros afanes. Dice textualmente el Arzobispo de Manila: «Nos parece ya en lontananza una España nueva, grande y libre, bañada con los resplandores de una religión mejor sentida y una economía más intensa. Dios no puede menos de ayudar a los que luchan por los intereses religiosos y la salvación de España.»

Palabras magníficas. Toda la carta del episcopado filipino—viene dirigida al Cardenal Primado—es un mensaje de solidaridad conmovedora.

Los rojos han establecido en la frontera francesa, con los productos robados, un comercio contrabandista

Numerosos franceses acuden allí para realizar compras ventajosas

Perpignan.—Sólo se permite entrar en Puigcerdá y Llívia a los franceses fronterizos dotados de un salvoconducto librado por el Frente Popular Francés.

Las visitas de estos franceses a la Cerdaña española no tiene otro objeto que el de adquirir, a precios

bajísimos productos y objetos procedentes de robo o de saqueo. Los vendedores españoles, para conseguir unos francos, dan los objetos a cualquier precio, pasando luego el producto de sus ventas de contrabando a Francia.

EL célebre pianista español

Está ya en posesión de los Nacionales todo el macizo montañoso del Norte de Teruel

Entre las importantísimas posiciones ocupadas figuran el Monte Pedrizas, la Casa Miguel y las Masías del Chantre

Se domina por completo el valle de Alfambra, encontrándose bajo el fuego de nuestra Artillería la carretera de Teruel a Montalbán

(Crónica breve de la situación militar)

Toda la atención de la guerra está actualmente concentrada en los sectores de Teruel. La batalla continúa con un ímpetu extraordinario. Desde primeras horas de la mañana se desarrolla gran actividad, para aprovechar estos días cortos del invierno.

Los rojos inician algunos contraataques, y todos estos desesperados intentos sobre las posiciones últimamente conquistadas por nosotros son rechazados con gran energía.

En el día de ayer, nuestros soldados ocuparon importantísimas posiciones, como son: el Monte Pedrizas, la Casa Miguel y las Masías del Chantre, quedando ocupado con esto todo el macizo montañoso situado al Norte de Teruel.

Los rojos, al dejar en nuestro poder estas posiciones, abandonaron gran cantidad de muertos, abundantísimo material y buen número de prisioneros. En esta operación quedó ya completamente dominado el valle de Alfambra y la carretera de Teruel a Montalbán se encuentra bajo el fuego de nuestra artillería.

bán se encuentra bajo el fuego de nuestra artillería.

En tres días la progresión de nuestras fuerzas ha sido muy notable, pues se ha conquistado una gran faja de terreno de ocho kilómetros de profundidad por doce

de frente, destrozando los principales puntos de resistencia de primer orden en que los marxistas podían muy bien haber resistido nuestro avance. Estas posiciones estaban guarnecidas por buen número de Brigadas Internacionales, que las abandonaron en cuanto las cuchillos de nuestros soldados asomaban a sus trincheras.

En su huida, nuestros aviadores actuaron sin descanso, bombardeando los grandes núcleos enemigos que cedían terreno. Que hacían una pequeña flexión, como dice Indalecio Prieto, en sus partes de guerra.

Los milicianos capturados manifiestan que el General marxista Vicente Rojo, les había asegurado y prometido que el Ejército español no les molestaría más.

Han dicho, además, que las bajas sufridas por los marxistas son tan grandes, que las carreteras tienen un tráfico enorme de convoyes de heridos, muchos de los cuales quedan en las cunetas por falta de gasolina. Los pueblos de la retaguardia están completamente abarrotados de heridos, habiéndose habilitado como hospital hasta las iglesias medio derruidas.—R. N.

El Doctor Pereira, agente oficial del Gobierno portugués cerca del Generalísimo Franco, se encuentra en España

Con este motivo se ha puesto una vez más de relieve la fraternidad hispano-portuguesa

Salamanca.—El martes por la noche llegó a Salamanca, procedente de Lisboa el agente oficial nombrado por el Gobierno portugués cerca del Generalísimo Franco, señor don Teotónio Pereira, el cual, hasta hace poco, venía desempeñando la cartera de Comercio en el Gobierno de la vecina República.

La llegada del ilustre personaje lusitano dió lugar a que se manifestara una vez más las grandes simpatías y el profundo afecto que une a la nación hermana con la Española nacionalista.

En el andén, esperaban al ilustre viajero, un nutrido grupo de personajes. Al descender del tren el ilustre diplomático, fué saludado por los Sres. Sangroniz, Jefe del Gabinete Diplomático de S. E. y Barceñas, de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Seguidamente fué cumplimentado por el Jefe de Milicias, Delegado del Servicio Exterior de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Secretario de la Organización Juvenil, representaciones de la Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Cámara de la Propiedad, Asociación Provincial de Comerciantes, Federación Gremial y representaciones de las demás instituciones sociales y económicas de Salamanca. También fué saludado y le ofrecieron sus respetos el representante de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

El doctor Pereira venía acompañado de los vocales de la Misión Portuguesa, doctor Visco de da Cuna, el doctor don José de Sainte Marie, doctor Morais y el teniente don Adrián Beca, comandante de la Brigada Naval de La Legión Portuguesa, don Federico Gorjau comandante de la misma Legión, don Higinio de Matos, Delegado de La Legión Portuguesa en Sevilla, cónsul de Portugal en Salamanca y una nutrida comisión de súbditos portugueses. Los que se encontraban en la estación prorrumpieron en vivas entusiastas a Portugal y a España, a Oliveira Salazar y al Generalísimo.

En el Gran Hotel, el doctor Pereira recibió a algunas de las personalidades que fueron a esperarle a la estación, las que nuevamente le testimoniaban la satisfacción que experimentaban en tener a una persona tan ilustre representando a una nación tan apreciada en España como es Portugal, de Oliveira Salazar.

El doctor Pereira agradeció sumamente las pruebas de afecto que

había recibido, y con palabras sinceras expresó su gran satisfacción por hallarse en la España del Generalísimo Franco, que tanto se quiere y admira en Portugal. Después de esta pequeña recepción, el ilustre diplomático y estadista portugués, se retiró a sus habitaciones a descansar. Sea muy bienvenido a nuestra España el excelentísimo señor don Pedro Teotónio Pereira.

El valor y pericia de nuestros pilotos puesto de relieve por las emisoras francesas

Salamanca.—La labor intachable de nuestra aviación dominadora del aire es conocida y elogiada por todo el mundo y por los mismos franceses del frente popular que no pueden por menos que reconocer los méritos indiscutibles de nuestra aviación. Precisamente, en estos últimos días, con motivo de un bombardeo de Port-Bou por la aviación nacional y por un buque de guerra, dos emisoras francesas, como «Radio Journal de France», y «Radio Paris National», cuantan esta acción destacando el valor y la pericia de nuestros pilotos que a pesar de los disparos de las baterías antiaéreas causaron grandes daños en la estación, en la central telefónica y alcanzaron una batería antiaérea. A los muchos y merecidos elogios dedicados a nuestra aviación ahora podemos añadir el de estas dos radios francesas que siempre se han distinguido por su frontepopulismo y por sus simpatías por los rojos españoles.

Estudiados procedimientos de que se valen los rojos para detener a personas decentes

Barcelona.—Uno de los procedimientos más en boga que utilizan las mujeres rojas, es ponerse en las colas a hablar en voz alta contra la República y a manifestar deseos de que la guerra sea ganada por Franco. Cuando la gente de buena fe al oír estas manifestaciones se suma a ellas de palabra o con gesto de asentimiento son inmediatamente denunciadas, y detenidas. Registrados seguidamente sus domicilios en los que, basta encontrar un aparato de radio capaz de captar las emisoras nacionales para considerar como faccioso a su propietario. En unos casos se le imponen multas y en otros si habitan en casas de hombres movilizados o simplemente en condiciones de tomar las armas se entrega a los mismos a los tribunales militares o de represión de espionaje, según su condición militar o civil.

El reclutamiento de voluntarios rojos en Bélgica

En Lieja se ejerce intensamente por elementos del socorro rojo internacional

Francia es la central contrabandista del material de guerra que otras naciones de Europa envían a los rojos

Salamanca.—Para nadie es un secreto que en Francia todo el material de guerra para su propia defensa está en manos de la industria nacional controlada por el Ministro de la Guerra, está actualmente sirviendo ingentes cantidades de toda clase de material que, naturalmente, no son para su Ejército, entran en su territorio por el Norte, por el Oeste y por el Este, más la salida confluyente de todas estas riadas es sólo una: Sur. El paso más reciente a través de su territorio, y por cierto con todos los requisitos legales facilitados y cumplidos por el Ministerio de Comercio, es el de 10.000 bombas de aviación y 20 cañones de varios calibres con equipos de municiones y material de óptica correspondiente. Todo este material de guerra va pasando en desfile triunfal por vías férreas y carreteras francesas ante la guarnición simbólica con «arma presentada» de la No Intervención política que cumple a rajatabla el Gobierno francés.

Bruselas.—La recluta de voluntarios para la zona roja, se realiza en Bélgica con acentuada intensidad. El centro más activo en estos momentos es el integrado por elementos del Socorro Rojo Internacional, en Lieja. Porque en Bruselas, en centro comunista de la Place Houllon, no se dedica más que a este asunto; los jefes marxistas de Stie y Delvique, en contacto siempre con el partido comunista. El procedimiento es ahora, además, distinto, pues antes se alistaba engañando a los veinte con falsos contratos de trabajo, mientras que al presente se hace con toda escrupulosidad, no admitiéndose más que a los incondicionales. Posiblemente, las autoridades belgas no conocen todo el activo contrabando de hombres que se realiza en su país, con destino a España, aunque son casi públicas las actividades a que se dedica Jean Strune en el pueblo fronterizo de Jeumont y las atenciones que se prestan a las familias de los voluntarios en el piso tercero del número 4 de la Rue de Pont.

Casa Tomás
TEJIDOS
TALAVERA

Disposiciones oficiales

Una emisión de sellos postales con la efigie de Fernando el Católico

Burgos.—El «Boletín Oficial», publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Sobre la forma de liquidar las divisas que procedan de la venta de bienes, inmuebles en el extranjero pertenecientes a españoles.

Disponiendo la puesta en circulación de un sello de 30 céntimos de franqueo para la correspondencia con la efigie del Rey Fernando el Católico en rojo y con la inscripción «Correos, España.»

Creando la comisión de exportación del azúcar, que integrada por un miembro de la comisión de Industria y Abastos como presidente y como vocales un ingeniero agrónomo designado de la alta comisaría de España en Marruecos un representante de los fabricantes de azúcar y dos de las refinerías, actuando como secretario el funcionario que se designe por la comisión de industria.

El cambio de régimen económico de San Sebastián

San Sebastián.—Se halla en tramitación el presupuesto de esta ciudad por haberse modificado totalmente debido al cambio en el régimen económico de la provincia. Probablemente tardará un mes en ser aprobado.

Los rojos lanzan otra calumnia vil

La voladura de un depósito de municiones en Madrid no ha sido debida a ninguna intervención nuestra

Salamanca.—Los rojos con la calumnia constante tratan, una vez más, de explotar sus desgracias para propaganda.

Es absolutamente falso que la voladura de un depósito de municiones en el «Metro» de Madrid, comunicada por los radios rojos, se deba a actuación alguna de los nacionales, pues aunque la guerra autoriza a esto y a más en cuanto sea mermar elementos de combate al enemigo, la caballerosidad que los nacionales llevan a la guerra y la estima en que tienen la vida de los obreros inocentes, les ha inducido siempre a evitar tales actos.

Las armas que llevan al matadero a los milicianos producen pingües fortunas a los marxistas aprovechados

Marsella.—Uno de los jefes de compra del Gobierno rojo, Rafael Marty Sardá, se ha fugado según se afirma con 120 millones de francos. Tan aprovechado marxista estuvo a mediados de diciembre en Barcelona, y cuando la policía fué a practicar su detención no pudo efectuarla, porque avisado por el propio Gobierno rojo que le faci-

MANUEL HERNANDEZ
Materiales de construcción

Talavera de la Reina

to la huida se hallaba ya a salvo. A consecuencia de esta fuga han sido detenidos en Marsella por la policía francesa en cumplimiento de órdenes del Gobierno de Barcelona.

La consolidación oficial de la revolución agraria

Madrid.—La Delegación Provincial del Instituto de Reforma Agraria de Madrid, ha dirigido una circular (29-12-37) de la que son los párrafos siguientes:

«Por una negligencia o lenidad incomprensibles, en la provincia de Madrid no se ha aplicado integralmente el decreto-ley del 7 de octubre de 1936 sobre legalización de las expropiaciones conducente a estabilizar las explotaciones colectivas e individuales de las fincas (ocupadas temporalmente). Decreto-ley aplicado ya totalmente en las provincias de Valencia, Alicante, Murcia, Jaén y otras, en las que, previa declaración de insurrectos a sus antiguos propietarios, el campesino tiene ya asegurado el disfrute de la tierra a perpetuidad, la que nadie le podrá arrebatarse en lo sucesivo. «Es preciso, pues, conculcar la revolución agraria». Para ello esta Delegación ya se ha dirigido por medio de circulares y por la propaganda de nuestros enviados a los pueblos par que actúen en la calificación de insurrectos... hoy nos dirigimos a todas las organizaciones sindicales de obreros del campo para que colaboren en la ejecución y cumplimiento del citado Decreto (presionem) a través de sus agrupaciones locales para que se ponga en práctica, satisfaciendo así los anhelos de la masa campesina y consolidando la revolución popular.»—BIA

Toledanos:

No todos los españoles tienen la suerte de poder escuchar a

CUBILES

COMIDAS BEBIDAS
"San Luis"
Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.
San Francisco, 26 (bis) TALAVERA

Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamientos y Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1

TOLEDO

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

Normas sobre el "Servicio Social de la Mujer" Segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina

El «Servicio Social de la Mujer», creado por el Generalísimo en su Decreto núm. 378 del pasado 11 de octubre, es un deber nacional que debe cumplir toda mujer española, pertenezca o no a Falange, y que se encuentre en la edad de 17 a 35 años.

Las instancias solicitando la exención o prestación del «Servicio Social» se venden únicamente en los Estancos, al precio de 1,50 pesetas.

Se considerarán exentas del «Servicio Social» solamente las que se hallen en alguno de los casos siguientes:

Primero.—Defecto físico o enfermedad de los que se derive imposibilidad evidente de prestar servicio.

En este caso a la instancia solicitando la exención se acompañará un certificado del Asesor Médico de la Delegación Provincial de «Auxilio Social», acreditando dicha imposibilidad.

Segundo.—Ser casada (aunque no tenga hijos) o viuda con algún hijo.

En este caso se acompañará el certificado del Registro Civil o la partida sacramental que acredite dicho extremo.

Tercero.—Haber prestado seis meses de servicios gratuitos con anterioridad al 11 de octubre de 1937 en Hospitales de Sangre, obras de asistencia al frente o instituciones sociales creadas durante la presente guerra (Auxilio Social, Frentes y Hospitales, Hermandad de la Ciudad y el Campo, Cruz Roja, D.D.R.E.M., Laboratorios y Farmacias Militares, Polvorines, Roperos, Subsidio Pro Combatiente, etc).

A la instancia de exención se acompañará el certificado o certificados en que funde su derecho, expedidos por los Jefes de las dependencias, y en los que se hará constar necesariamente el número de días que ha trabajado con indicación de la fecha en que comenzó, que los servicios fueron de carácter gratuito y las horas diarias de trabajo. Todo certificado al que le falte alguno de estos datos será rechazado. Para computar tiempos de servicio es preciso haber realizado un trabajo no menor a cuatro horas diarias.

Cuarto.—Estar percibiendo el 11 de octubre de 1937 algún sueldo o jornal por sus trabajos en cualquier entidad pública o privada, siempre que la jornada de trabajo que en dicha fecha realizase la impidiera realizar el Servicio, incluso espaciado en tres años.

A la instancia acompañarán un certificado de su Jefe o Director, en el que se fijará el número de horas de la jornada diaria y la fecha de la primera nómina en que fué incluida, datos que la Delegación Nacional de «Auxilio Social» podrá comprobar por las Cajas de Previsión Social o por cuantas investigaciones crea oportunas.

La mujer que hayan comenzado a trabajar, tanto a sueldo como a jornal, en empresas públicas o particulares después del 11 de octubre de 1937, no están exentas del «Servicio Social».

Las que declaren pertenecer a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cursarán la instancia solicitando la prestación del «Servicio Social», por conducto de su Jefe inmediato superior. Las Jefes Provinciales de la Sección Femenina pondrán entonces su Visto Bueno en la instancia junto con el sello de la Jefatura, cursándola después inmediatamente al Delegado Provincial de «Auxilio Social», o re-

"Servicio Social de la Mujer"

Se han recibido frecuentes consultas en el Departamento de Organización del «Servicio Social» preguntando si el plazo para solicitar la prestación del mismo terminaba el 31 de diciembre.

Este Departamento hace público que el «Servicio Social» es una institución permanente, pudiéndose solicitar su prestación en cualquier tiempo, a voluntad de la interesada.

Únicamente las que funden la exención en haber prestado servicios gratuitos en otras instituciones deben presentar su instancia antes del 11 de octubre de 1938.

El plazo de primero de enero de 1938, que fija el Reglamento, es

Bocadillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

Ayuntamiento de

Hormigos

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de esta localidad ha entregado en este Ayuntamiento en el día de hoy las cantidades y especies que a continuación se expresan para la suscripción nacional «Pro Aguinaldo del Combatiente».

En metálico veintisiete pesetas con cincuenta y cinco céntimos.

Seis kilos de mazapán, veintiseis botellas de «Anís Toledos», veintitrés pollos, una caja de puros con cincuenta cigarrillos.

Y para su entrega, a la Jefe Local de este pueblo la expido el presente, que firmo en Hormigos, a catorce de diciembre de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.—El Alcalde P. A. El Teniente de Alcalde, Cesáreo Vainero.

chazarán el documento si la solicitada prestación trastornase momentáneamente algún servicio de la Sección Femenina.

Las instancias de quienes no estén afiliadas a Falange se cursarán por conducto del Delegado de «Auxilio Social», del pueblo en que reside la solicitante, y si no lo hubiere, por el del pueblo más próximo.

Quienes deseen comenzar el servicio en una fecha determinada, tienen que solicitarlo con tres meses de anticipación, por lo menos, al día que señalen para ello.

"Servicio Social de la Mujer"

para indicar que a partir de esta fecha toda mujer, de 17 a 35 años que desee concursar u opositar a plazas de Entidades oficiales o Empresas públicas tendrá que presentar el certificado de haber solicitado la prestación del «servicio social» o de estar exenta de él. Por ejemplo: una mujer que haya de hacer oposiciones el día primero de abril, tiene que haber solicitado la prestación del servicio o su exención antes de esta fecha, de primero de abril.

Se pone en conocimiento de las señoritas que solicitan la EXENCIÓN que hay tres clases de certificados:

Primero.—Certificados gratuitos para poder concursar a plazas de trabajos mecánicos, modestamente retribuidos, como por ejemplo: porterías o encargadas de la limpieza de entidades públicas, etc.

Segundo.—Certificados para satisfacción de la interesada sin validez oficial, cuyo precio es de una peseta.

Tercero.—Certificados de cinco pesetas para concursar u opositar a plazas de carácter técnico o administrativo, así como para la expedición de títulos académicos. Su plazo de validez es de tres meses.

Por consiguiente, quien no haya de opositar o concursar en fecha próxima, debe pedir el certificado sin validez oficial, para su simple satisfacción y sólo cuando se aproxime la fecha de oposición o concurso solicitará el oficial, que se ha dicho, tiene tres meses de validez.

En la instancia solicitando la exención del «Servicio Social» se indicará, como en ellas se determina, para qué se desea el certificado.

Los servicios se realizarán en la misma plaza en que reside la solicitante. Únicamente, las que vivieran fuera de la capital de la provincia, acudirán dos meses a ésta para desarrollar dos meses de servicio en el Campamento-Hogar.

En los pueblos donde no haya instituciones sociales o de ayuda al combatiente, las solicitantes recibirán trabajos y labores de la Delegación Provincial de «Auxilio Social» para que los realicen en sus propias casas.

Durante los dos meses en que el Servicio Social se desarrolla en el Campamento-Hogar, que se construye en todas las capitales de provincia, las cumplidoras del Servicio Social recibirán enseñanzas útiles sobre higiene al hogar: cocina, labores, cuidado de niños, juguetería, embellecimiento de la casa, etc.

A estos Campamentos que gozarán de todos los adelantos de la higiene y de las máximas garantías morales, acudirán internamente las mujeres de la provincia que carezcan de recursos o no puedan ayudar con una cantidad superior a 75 pesetas mensuales, y externas las restantes de la provincia y todas las de la capital.

Las mujeres que en la fecha de publicación del Decreto (11 de octubre de 1937), se encontrasen cumpliendo servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente sin alcanzar un plazo de seis meses, tendrán derecho a una bonificación de tiempo en el «Servicio Social» igual al período de tiempo que desarrollaron esos trabajos, pero bien entendido que esa bonificación no será nunca superior a tres meses.

Las mujeres que comenzaron a prestar servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente

después del 11 de octubre de 1937, tendrán derecho a una reducción del servicio equivalente al tiempo que lleven trabajando, sin que en ningún caso sea superior a dos meses, aunque hayan trabajado más en las citadas instituciones.

Excepcionalmente, quien entre las fechas de 11 de octubre de 1937 y primero de marzo de 1938, haya trabajado durante cuatro meses, y precisamente distribuidos en la siguiente forma: dos meses o más en alguna institución de carácter social y otros dos meses o más en alguna institución de ayuda al combatiente, tendrán derecho a una reducción de cuatro meses, es decir, que sólo tendrán que hacer dos meses de servicio.

Los certificados que se acompañen a la instancia solicitando prestar el Servicio Social, tendrán que estar firmados por los Jefes de las instituciones en cualquiera de los casos citados en los dos últimos párrafos, indicando en ellos los días de trabajo y fecha en que comenzó que fué con carácter gratuito y las horas diarias de jornada.

Las instancias de cualquier obrera o empleada, tanto pública como privada, tienen que llevar el Visto Bueno del Jefe de la dependencia en que trabaja.

Pescadería Vidal

La más higiénica

Sol. 2.- Teléfono 113

Talavera de la Reina

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Comaradas afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Toledo, que han contribuido al aguinaldo ofrecido por la Sección Femenina a los camaradas del frente y a los heridos y enfermos de los Hospitales Militares de la capital, entregando paquetes o dinero para costearlos:

Joaquina Guillén, Alejandra Díaz, Concha Hurtado, Carmen Hurtado, Pilar Cirujano, Lola Cirujano, Paz Cirujano, Caridad Miers, Estela María Usela, Pilar Lozano, María Concepción Maestro, Milagros Villarreal, María Villarreal, Teresa Corrales, Soledad Rodríguez, Elisa Gil de la Paz, Carmen Gil de la Paz.

Patrocinio Sánchez, Lucía Alonso, Concepción Ruiz Tapiador, Ana María Pedraza, Sagrario Muro.

EXQUISITO Café EXPRESS

Bar Esperanza

La unidad de España

Mil cuatrocientos noventa y dos. Mil novecientos treinta y ocho. Cuatrocientos cuarenta y seis años de diferencia.

Mil cuatrocientos noventa y dos. Granada es arrebatada a Boadil por Isabel y Fernando. La reconquista que en Asturias inicia Pelayo, la que el Cid siguió en tierras castellanas, puede considerarse acabada al tomar los Reyes Católicos la andaluza Granada.

En la Torre de la Vela ondean juntos el estandarte de Santiago y el pendón de Castilla, que en manos de Tendilla se abate por tres veces ante la Cruz Divina de Cisneros.

Y los heraldos lanzan al viento la nueva: Granada, por los muy altos y poderosos señores don Fernando y doña Isabel, Rey y Reina de España.

Por ellos España es Imperio, Imperio que culmina en el nuevo

En estos días que anteceden al Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española y de las JONS, quisiera daros una idea de lo que esto significa, quisiera haceros sentir, mujeres de España, los sentimientos que todas llevamos al reunirnos con nuestra querida Jefe Nacional. Nos reunimos allí para dar cuenta de la labor realizada durante el curso de este año; nos llevamos dentro de nosotras las necesidades propias, todo deseo personal y toda esperanza particular, pues para nosotras, las mujeres de la Falange, no puede haber una felicidad personal en una Patria deshecha.

Pero ese dolor por España producido dentro de nosotras, una fuerza creadora, una voluntad serena, que con tenacidad extraerá del pueblo el veneno por el cual ha estado a punto de sucumbir. Y ya, ese dolor al transformarse en nosotras, en energía, en auxilio al pueblo, se ha tornado en alegría, porque con Falange, porque dentro de las palabras de José Antonio y del Caudillo, hemos presentado el amanecer de España. Durante este año que ha transcurrido, las mujeres de la Falange hemos trabajado en silencio, con un modo de pensar grande, con una voluntad enorme y con un ideal muy alto.

Y en este Consejo Nacional, que es el segundo de la Sección Femenina, las Jefes Provinciales y Secretarías presentarán estadísticas, proyectos y programas llevados a cabo y a realizar. En los Frentes, en los Hospitales, en las Guarderías, en los comedores de «Auxilio Social», en la asistencia a los refugiados, en los lavaderos instalados en la vanguardia y por todos los lugares donde se requiere la mano de la mujer, habrá actuado la mujer con la camisa azul. Y el Yugo y las Flechas habrán sido para todos necesitados, para todo desesperado símbolo de amparo y símbolo de auxilio.

De esta cruzada con la muerte de un pueblo, contra las fuerzas satánicas, sabemos sale una nueva generación, que asaltará el porvenir, una generación sana y fuerte, que nosotras, las mujeres de Falange, tenemos que conservar. Y todas las que en camaradería se reúnen en este Segundo Consejo, saben que llevan una personalidad inmensa, puesto que la mujer, como madre, como educadora de esa generación, tiene un puesto importantísimo dentro de la comunidad que es la Nación.

Y por eso, dirigidas por nuestra querida Jefe Nacional, se ha organizado la Sección Femenina, para llevar cultura al pueblo, para contribuir a realizar la Justicia Social de la Nueva España y cultivar la hermandad, que como cristianos debemos vivir. Como mujeres y eternamente femeninas, hemos quedado organizadas y en estos días del Consejo, cada Jefe Provincial, traerá su experiencia conseguida en la provincia y en la convivencia de estos días se sentirán las mujeres de España unidas en un apretado haz, viviremos en estos días como dijo José Antonio: «La España exacta, difícil y eterna que esconde la verdadera tradición española».

LA SECRETARIA GENERAL DE PRENSA Y PROPAGANDA ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Margarita Corregel, Casilda Alonso, Marina Niveiro, Mercedes Pérez, Pilar Martín de Pedro, Joaquina Bachi, Soledad Sánchez Gabriel, Felisa García Lillo, Carmen Agudo Rodríguez, Dámasa Flores Díaz, Margarita Castaño de la Agueda, Gloria Bachi.

Esperanza Barajas, Manola Panizo, Antonia Jiménez Moreno, Marta Reyes, Mary Sánchez, Pepita Muñoz, Teresa Álvarez, Purificación Rodríguez, Josefa Fernández Riesco, Angeles Fernández Riesco, María Avilés, Casilda Sáez, Concha Barba, Rosario Berzosa, María Catalina Garrido, Julia Moreno, Isabel Millé, Sra. de Arja, Concha Paz, Carmen Lozano, Marina Gómez Oliveros, Concha Gálvez Medina.

En breve se dará relación de las camaradas que no han contribuido de ninguna forma.

Toledo, 17 de enero de 1937.—La Delegada Local.

Relación de las cantidades recaudadas por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y

de las JONS de Toledo para costear los aguinaldos con que obsequió a los heridos y enfermos de nuestros Hospitales Militares y a los camaradas toledanos del frente:

Remitido por la Delegación Nacional, 500 pesetas; por las Secciones Femeninas de varios pueblos de la provincia, 1.384,25; producto de la función celebrada el día 19 de diciembre en el Teatro de Rojas, 1.812,50; resto de lo recaudado en el Taller de Costura de la Sección Femenina de Toledo, 17,65; recaudado por Elisa Gil de la Paz y Patrocinio Muñoz, entre varias camaradas, 68,60; de varias camaradas falangistas de esta Sección, 60; señora de Arja, 30; don Tomás Pinedo, 10; Fermín Jiménez del Rey, 10; doña Ascensión Pja.; doña Rosario de la Vega, 5; recaudado por Concha Hurtado y María Teresa Ortega, 55.

Total: 3.958,00 pesetas.

Con esta cantidad se adquirieron:

51 kilos de jamón, 46 de chorizo, 55 de turrón, 94 de mazapán, 20 de polvorones, 10 cajas y 30 botellas de coñac, 5 de anís, 40 de Jerez, 235 paquetes de tabaco, 250 puros, 23 kilos de albaricoques en dulce.

A esto hay que agregar los siguientes donativos en especie:

Casa Marín, una caja de polvorones y dos botellas de coñac; donativos recogidos por Concha Hurtado y María Teresa Ortega, seis botellas; un falangista una botella de Jerez; doña Concha Paz, varias prendas de abrigo; casa Reguilón, una botella de Montilla y una caja de Manteadas; casa Nodri, una cazadora; comandante Cuartero, dos cajas Manteadas.

Con todo lo anterior, prendas de abrigo y algunas otras especies recibidos de varios pueblos de la provincia, se prepararon en esta Sección Local 742 paquetes, que, agregados a los recibidos de los pueblos componen 1.200 paquetes, que se han repartido en la proporción siguiente:

A los heridos y enfermos de los Hospitales Militares de Toledo, 150 paquetes.

A los camaradas de Toledo y su provincia, que sirven en la Primera Bandera de Castilla, 310 paquetes.

A los camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, 700 paquetes. Toledo, 17 de enero de 1938.

Hermandad de la ciudad y el campo

La Falange nos da la norma: hay que salir a trabajar al campo. Y la mujer nacional-sindicalista se apresura a cumplir esta orden.

Con la blusa blanca, el gran delantal de azul mahón y la cabeza rodeada por el pañuelo de lunares, va la camarada recordando aquella voz, entera y segura que nos dijo: «El Campo es España».

Y ella va a trabajar por el Campo, por España por lo que quiere la Falange.

Cuando después de izadas las banderas, comenzar la labor, entonces la canción de la Falange «Cara al Sol» ella también, no tiembla su brazo, recto y seguro como una Flecha de nuestro Haz. Y empieza la labor. Esparcíendose por el Campo, van las notas alegres de una canción y el rumor de las banderas que al moverse cortan el aire. El viento se va contando, lo que hace la camisa rada azul. Y la camarada sigue trabajando.

No importa que sus manos se estropeen; está ganando con su esfuerzo el Pan de España. La sonrisa irónica con que quizá la recibió la campesina se ha trocado en admiración. ¿Quién conoce en esta mujer que viene a trabajar con ella, a la chica de la ciudad que distribuye su tiempo entre el coctail y el salón de baile?

El sol declina. Va acabándose la tarde y con ella la labor del día. Se reza el Ángelus. Y se arrian las banderas del renacer del Imperio. La de sangre y oro y la roja-negra de los sindicalistas con las Flechas y el Yugo de Isabel y Fernando.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

MARIA ENCARNACION MARZAL,

Delegada Provincial de la Sección Femenina de Almería.

Camarada JOSE CUBILES

Biografías para un concierto de José Cubiles

Segunda Parte

Antonio Soler

Entre los compositores españoles más célebres del siglo XVIII se encuentra el Padre Soler, de la Congregación Jerónima, del Monasterio de El Escorial, donde fue organista.

Su actuación artística tiene tanta importancia en la composición como en la interpretación, ya que en el órgano, como en el clave, se distinguió por su maestría.

Abarca tanto las formas litúrgicas como las clásicas, siendo considerado como un compositor ampisimo.

Sus composiciones más conocidas son las del órgano, aunque también se distinguieron por su belleza los quintetos de cuerda y órgano o clave y las sonatas. Escribió también «Corales» y otras composiciones para voces.

Fue un gran musicógrafo y en su obra «Llave de modulación» hizo revelaciones que le colocaron como innovador, por lo que fue muy discutido.

Enrique Granado

Es uno de los cuatro compositores españoles que se presentaron en París al grito de «Somos los revolucionarios de la música», con la fundación de lo que pudiera llamarse música andaluza de concierto y con la que hicieron una nueva escuela.

Sus obras más importantes son las óperas «Goyescas», «Follet» y el drama lírico «María del Carmen». Además de estas obras de gran envergadura, tiene otras como «La noche del muerto», «Dante» y la «Natividad de los niños», de «Los majos enamorados».

Las danzas españolas son sus obras más conocidas, entre las que se destacan «La Oriental» y «La Andaluza». «El capricho español» distingue por su gracia y frescura.

La ópera «Goyescas» tiene por base los cuadros descriptivos de la «suite» del mismo nombre cuyos títulos son: «Peñoles», «Los requiebros», «El coloquio en la reja», «El fandango de candelil», «Las quejas de la maja y el ruiseñor», «El amor y la muerte» y «Epilogo». Esta ópera se estrenó en Nueva York en 1916, donde alcanzó un éxito tan extraordinario, que no se recordaba de otro parecido. El «Intermedio», de esta ópera pertenece al repertorio de todas las orquestas de primera categoría del mundo.

Manuel de Falla

De todos conocida es la obra de este compositor que, con Ravel, Debussy y Stravinsky, es precursor de la más moderna forma sinfónica.

Sus obras más conocidas son: «Jardines de España», «El amor brujo» y «El retablo de Maese Pedro». En esta última demuestra la cantidad de efectos, hasta ahora desconocidos, que se pueden conseguir con una pequeña orquesta y en la que imprime su timbre peculiar el clavicémbalo.

Discipulo de Albéniz, formó con él Granados y Turina el cuarteto de compositores españoles que hiciera su presentación en París.

Hombre austero, que ha dedicado y dedica toda su vida a la música, evitando la convivencia con la sociedad que siempre intentó atraerse.

Cuando en el nefasto período republicano español se intentó hacerle un homenaje nacional, patrocinado por el presidente de la República y Gobierno, él se opuso, contestando sencillamente: «No puedo recibir homenajes de los hombres que se niegan a Dios».

Fue elegido por aclamación académica de Bellas Artes en 1929.

Hace pocos días el Estado de España Nueva le ha hecho, al mismo tiempo que el mejor homenaje, la mayor justicia que se le puede hacer: le ha nombrado presidente del Instituto de España, en el que están comprendidas todas las Academias de Bellas Artes.

Al honrarle España de esta manera, se honra a sí misma y demuestra al mundo cuál es el lugar que en la civilización le corresponde.

Isaac Albéniz

Este compositor debiera tener el sobrenombre de «Cantor de España», ya que su obra ha girado sobre las canciones populares españolas de las que tenía un conocimiento vastísimo.

Se le puede considerar como el primer revolucionario de la música española y su obra es tan amplia, que estas columnas se hacen insuficientes para tratarla en un solo artículo. No obstante, daremos al-

gunos títulos de los más importantes: «Pepita Jiménez», ópera que obtuvo un gran éxito; pero su obra cumbre fue la «Suite Iberia», compuesta de las siguientes piezas: «Evocación», «El Corpus en Sevilla», «El Puerto», «Triana», «Almería», «Venta Eritaña», «Lava-piés», «Rondeña», «El Albaicín», «Jerez» y «Málaga».

A esta «suite» le sigue en importancia la «Española», y un número de obras que no desmerecen unas de otras; entre ellas se pueden citar «Mallorca», «Rapsodia cubana», «Rapsodia española», «Navarra», etc.

Fue nombrado en Francia «Caballero de la Legión de Honor», título que recibió de su discípulo Enrique Granados.

En su juventud hizo amistad con Liszt, al que siguió hasta su vuelta a América española.

Su gran amigo el eminente compositor y director de orquesta Enrique F. Arbós, instrumentó algunas de sus obras para piano y si bien éstas ganaron en sonoridad y efectos con la variedad de timbre, desdibujaron un tanto su gracia y frescura.

Al enunciar las diversas obras de los tres últimos compositores se debe recordar a Antonia Mercé «La Argentina», que, con un verdadero espíritu de colaboración, completó las obras de estos maestros con el único complemento que no tenían: la danza, con la cual resaltó los giros y bellezas de cada una.

Por último, diremos que Albéniz puede ser considerado como el creador de la escuela española.

GABRIEL

Juicio sobre el maestro Cubiles

Señor Director del Diario IMPERIO:

Muy Sr. mío: Enterado de que muy en breve dará un concierto de piano el eminente concertista don José Cubiles, me permito molestarle en estas modestas líneas para ensalzar la obra benéfica, musical y patriótica que viene realizando en la España liberada tan eximio artista.

José Cubiles es, ante todo, un pianista de robusta fibra, de poderosos medios mecánicos y de un temperamento vibrante, que se expresa en la ejecución de las obras energicas, y en la ejecución de las obras que obtiene un sonido muy bello que no pierde nunca su transparencia aún en los momentos de mayor expansión sonora, y cuya limpieza depende en gran parte, de la magistral precisión que posee este formidable concertista.

Cubiles puede decirse que constituye la actualidad pianística en la España liberada. En sus grandes conciertos demuestra siempre que sabe adaptarse a las obras de las más diferentes épocas y estilos, sus versiones tienen el encanto de lo bien hecho, de lo realizado con perfección, arte, emoción, estilo depurado de la manera de ejecutar muy propio en el instinto y temperamento de un artista de la calidad del gran Cubiles, que tiene el don de conmover a todos los públicos que le oyen y aplauden entusiastamente.

Merece los más entusiastas aplausos de cuantos «manos» la buena música, la elección acertadísima de los organizadores, al ofrecer a Toledo tan interesante concierto, por tan genial pianista.

De Vd. muy afmo. s. s. q. e. s. m. El Director de Música de la Banda de la Academia de Infantería, Ca ballería e Intendencia, José Martín Gil.

Toledo, 20 de enero de 1938.— Segundo Año Triunfal.

CASA DIAZ

Los mejores Fiambreros TOLEDO

Aviación Militar

CONVOCATORIA

Todos los españoles comprendidos entre los veintidós y los cuarenta años que sean de oficios radiotelegrafistas, armeros y chapistas podrán solicitar por conducto de sus jefes, hacer un curso para mecánicos, armero, montador y radiotelegrafistas de tierra en Aviación Militar. Compromiso, por la duración de la campaña.

Leed el «Boletín Oficial», número 409 del 3 de diciembre de 1937. Estado Mayor del Aire.—Instrucción.

La voz de la trinchera

Lo que piden los del frente

Peticiones

Novelas policíacas, un dominió, guantes de lana y una gaita, para un sargento, un cabo y varios soldados de la II batería anti-tanque.

Muy diversas cosas piden estos valientes artilleros. Cada uno acuda con lo que tenga. Estos muchachos lo merecen todo. Las prendas de abrigo, sobre todo, no se harán esperar.

Sus nombres y lo que solicitan: Sargento, Antonio Puente, novelas policíacas y un dominió. Cabo, José Castro, guantes y pasamontañas.

Jerónimo Durán un jersey. Nazario Aguado, unos calcetines de lana. Antonio Gómez, una gaita.

Un pasamontañas y unos guantes, para un camarada de la Cuarta Bandera de Castilla segunda Centuria.

Mujer! no puedes permanecer inactiva mientras tus hermanos combatientes todo lo dan por la Patria y por Dios. Un poco de atención y cuidado tuyo en realizar las peticiones del frente hará que recuerden a la retaguardia con el cariño y agradecimiento que todos debemos poner. ¡Animo!, que no quede una sola mujer sin ayudar a los de las trincheras. El camarada se llama: Eufonio Vázquez.

Un par de botas del 46, cinco monos, tres pares de guantes, un pasamontañas, tres jerseys, un gorro, un cinto, unas cuchillas de cortar carne, una radio galena y un acordeón, para un gru-

po de camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, Cuarta Centuria.

Algún buen comerciante o industrial de esta capital me mandará lo que pondrá contentos a estos camaradas. Son cosas, algunas, muy necesarias, que no se pueden hacer esperar.

Los falangistas y lo que piden: Benito González, un par de botas del número 46, un pasamontañas, unos guantes y un mono grande.

Santiago Asenjo, un jersey, unos guantes y un mono.

Miguel Martín, unos guantes y un mono.

Máximo Juárez, un gorro y un cinto.

Benito Bayona, unos guantes y un jersey.

Manuel Martín (carnicero), un

mono y unas cuchillas de partir carne. Simón Martín, un jersey y un mono.

Armónica, para un camarada de la Tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Este animoso falangista pide una armónica para distraerse en los ratos libres. Acudo a todos los lectores de retaguardia para que alguno de ellos me mande lo que solicito, este camarada con tanta ilusión.

Se llama: Arcadio Gallego Castellano.

Una bandurria o un laúd, un violín, una botella de coñac y dos kilos de mazapán, para varios camaradas de la Plana Mayor de la Tercera Bandera de Castilla.

Quien oír estos bravos muchachos la deliciosa expresión de la música. Además, desean una botella de coñac y dos kilos de mazapán; ésto, según me indican, de la confitería de la Cuesta de Belén. Para los instrumentos de música acudo a todo el que pueda disponer de ellos para que, con un poco de privación suya lleve la alegría a estos falangistas. Para la botella y el mazapán hago un requerimiento a la confitería de la Cuesta de Belén. Los camaradas son: Luis Astorga, Olegario Fernández y Manuel M. Ojarte.

Unos escapuleros de la Virgen del Carmen, un Detente, unos guantes, una Ordenanza Militar, una docena de pasteles un emblema de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y un peine de peluquero, para camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, Sección de Ametralladoras, tercera máquina.

Son valientes y abnegados combatientes los que acuden a ti, lector de la retaguardia. Cosas sencillas y bien necesarias, son las que espero de tu ayuda. Todo puede ser conseguido sin sacrificio alguno y por eso tu donativo generoso no se hará esperar.

Son los simientes camaradas: Pablo Rodríguez, cabo nido una Ordenanza Militar y un escapulario de la Virgen del Carmen.

Timoteo Pérez, una docena de pasteles.

Félix Mageis, un Detente y un emblema de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Marcelino Morón, unos guantes y un peine de peluquero.

LA GIRALDA

Paquetería y Mercería Grandes Novedades

Mesones, 2 TALAVERA

Aviación Militar

CONVOCATORIA

Todos los españoles comprendidos entre dieciocho y veintidós años que sean aprendices de mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, conductores y estudiantes podrán solicitar por conducto de sus jefes, hacer un curso para ayudantes de mecánicos, ayudantes de armero, ayudantes de radiotelegrafista y conductores de aviación militar.

Leed el «Boletín Oficial» número 250, de fecha 27 de junio de 1937.

Para calidad



DOMEQ

CARTELERIA IMPERIO MODERNO

HOY, A las 4 y 6'45 MARTA EGGERT en Erase una vez un vals

HOY, a las 4'30 y 6'30 ADHOLPE MEJHOU en La sirena del Palace

Deliciosa opereta alemana

ROGAD A DIOS EN CARIDAD por el alma de la señora

Doña Niceta de la Fuente y Largo

QUE FALLECIO el día 15 de enero de 1938 a los 81 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolado hijo D. Julio Sánchez; hija política D.^a Jesusa Fernández; nietos (ausentes); hermano D. Telesforo de la Fuente; hermana política D.^a Eugenia Martínez, y demás familia,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios y les invitan a alguna de las Misas que se celebrarán el sábado día 22 del presente mes, en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol, desde las siete y media de la mañana, o al Funeral que se celebrará a las diez, en el lugar y día citados, por lo que les quedarán siempre agradecidos.

NOTAS RELIGIOSAS

Santoral

ENERO

21

Viernes

Santos Pablio, Fructuoso, Epifanio, obispos; Agurrio, Eulogio, diáconos; Patroclo, mártir; Meinrado, ermitaño. Santa Inés Virgen.

Santa Inés, Virgen romana

Pocas Santas más populares que Inés en el martirologio romano. La Iglesia repite cada día su nombre en el canon de la misa. Constantino y su hija Constancia levantaron una suntuosa basílica en el lugar de su martirio y sepultura.

Los escritores antiguos la alaban a porfía. San Dámaso, el Papa español, la dedica uno de sus magníficos epitafios, refiriendo emocionado «como Inés, siendo niña, apenas oye el lúgubre clamor de la trompeta que anuncia el edicto de persecución, inmediatamente se arrojó del pecho de su aya para afrontar impávida las iras del tirano y despreciar sus amenazas. Tentó éste de dar a las llamas el delicado cuerpo, pero ella con sus débiles fuerzas de niña consiguió vencer el temor horrendo del suplicio. Desnuda, para que ojo humano no se posase sobre el templo sagrado del Señor, recubrió con sus propios cabellos todo el cuerpo».

Aún hoy día, en la espléndida basílica de la Santa, en la Plaza Navona, en Roma, pueden verse los sótanos, antiguo prostíbulo, en que Inés fue puesta a la pública deshonra. Y refiere Prudencio, que un soldado más atrevido que quiso acercarse a ella, fué herido repentinamente por un ángel, dejándole ciego.

La espada del verdugo, según aquella vida primaveral de trece años. San Agustín y San Ambrosio se extasian ante heroísmo tan grande en tan tierna edad. Y nuestro Prudencio, el poeta que canta con esbozos de hiel los suplicios y torturas de los mártires, le dedica estas dos tiernas y arrulladoras, como el alelú de un arcángel:

«Oh, Virgen feliz; oh, gloria nueva; noble moradora del palacio del cielo; inclina hacia nuestro fango tu frente de doble diadema. El resplandor de tu rostro favorable si hasta mi pecho penetrare, lo purificará. Nada hay que no quede puro si te dignares envolverlo en la piedad de tus ojos o tocarlo con la blancura de tu pie!»

SANTA MISA PARA MAÑANA. 22.—Santos Vicente y Anastasio, mártires. Segunda Oración, por la paz.

CULTOS

Función Religiosa a San Antonio Abad

El próximo domingo, día 23, celebrará la Cofradía de San Antonio Abad, a las diez y media de su mañana, su función principal religiosa, en la que ocupará la sagrada cátedra, don Justo Santamaría González.

ANUNCIO

SUBASTA

PIELES

Se saca a pública subasta el día 3 de febrero, en las oficinas de la Junta Administradora de Bienes de Ausentes, calle de Santa Clara, 6, Toledo; una partida de pieles, procedentes de ausentes de Portillo de Toledo, y cuya cantidad y condiciones obran en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 21 del corriente.

Toledo, 19 de enero de 1938.— Segundo Año Triunfal.

El día 22 de enero a las 6,30 en punto de la tarde dará en el

TEATRO DE ROJAS

UN RECITAL DE PIANO



IMPERIO

Por la Patria,
el Pan
y la Justicia

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA y la Justicia

El comunismo destruye el Arte español Lo que se llevaron y vendieron del tesoro de Toledo

por ALCANTARA

En la España dominada por los comunistas no existe rastro de riqueza artística.

La enorme potencialidad artística del Arte Religioso español ha sido destruida y profanada de la manera más feroz y criminal. Sólo quedan hoy despojos carbonizados de retablos y tallas en maderas magníficas, que enriquecían bellísimas iglesias que por su valor artístico, estaban declarados monumentos nacionales, hecho y título que demostraba su riqueza arqueológica y artística.

Iglesias y monasterios, ermitas y catedrales, son hoy siluetas tristes con sus muros ennegrecidos por el incendio o destruidos por la dinamita y que sirven para el que los contempla de enorme tristeza e indignación.

También la gran riqueza artística particular española ha sido despiadadamente destruida. En los primeros momentos la chusma enloquecida saqueó palacios y casas particulares, repartiéndose en botines cuadros pintados por artistas inmortales, los tapices de incalculable valor, los muebles, telas, vajillas y mil riquezas de arte, que eran resumen de las grandezas españolas y que sin control alguno servían en manos de gentes ignorantes e innoles de negocio, infimo y repugnante.

Entre las más atroces actuaciones de los comunistas españoles está el caso de la Catedral de Toledo, de la cual faltan piezas de arte por valor de más de doscientos millones de pesetas.

De las piezas artísticas más importantes cogidas de Toledo y que fueron después llevadas a Valencia para ser vendidas al extranjero, pueden enumerarse las siguientes: cuatro cruces pectorales, el manto de la Virgen del Sagrario, obra de Felipe del Corral y del siglo XII; el bello Lignum-Crucis de la Catedral, una corona de la Virgen del siglo XVII; una enorme esmeralda tallada, representando un águila; un toisón de oro, regalo de Carlos II; un relicario de plata conteniendo fragmentos del Santo Sepulcro; la escultura de Santa Anita, de la capilla de los Reyes; una naveta de filigrana esmaltada; el gran portapaz del cardenal Mendoza; la conocida y famosa bandera repujada representando «El Rapto de las Sabinas», obra de Mateo Menghich, el viril de la Custodia de Arfé, cuyo valor material e histórico es incalculable, pues perteneció a la Cámara de Isabel la Católica y más tarde al cardenal Cisneros, fué construido con oro del traído por Colón de América y tallado por el platero Almarian; un relicario en forma de Custodia, pieza única en su género y una verdadera maravilla artística; el Cáliz del Cardenal Fonseca y una cruz de esmeraldas; una copa hispano-árabe; el magnífico cuadro de la Dolorosa, obra del «divino» Morales; un cuadro de Rafael representando la Sagrada Familia; una escultura de Pedro de Mena; un tríptico de marfil; otro pintado por Wan-Dick; el retrato del Cardenal Borbón, pintado por Goya y la Biblia de San Luis, códice miniado en oro con dibujos representando el Antiguo y Nuevo Testamento; esta obra estaba valorada en ochenta millones de pesetas.

Todas estas enormes riquezas españolas que encerraba la Catedral de Toledo fueron recogidas por dos extranjeros, el uno cubano y el otro checoslovaco, que residían en España hace tiempo y cuyos nombres y órdenes redactadas por el Gobierno de Madrid, tenemos en nuestro poder.

De Toledo también y del Hospital de Sant. Cruz, se conservan cuatro tablas de primitivos, rayadas con un machete en toda su superficie con los nombres de FAI, CNT y UGT. También existe un cuadro del Greco, del cual está cortada la cabeza y tiene dos cuchilladas en la parte inferior del cuadro.

Estas piezas están para denuncia en épocas venideras del salvajismo y ferocidad con que los comunistas españoles trataban el Tesoro Artístico Nacional.

Del mobiliario de Illescas fueron arrebatados para trasladar a Va-

lencia, cuatro Grecos y, entre ellos, el famoso del Fundador, de San Hdefonso. Asimismo, un «Divino» Morales y un Pacheco. También conservamos el acta que el Gobierno de Madrid tuvo que mandar al pueblo de Illescas, pues el vecindario se negaba al despojo de su tesoro artístico de tal manera, que tuvieron que ser enviados guardias de Asalto, que rodearon el convento mientras se trasladaban los cuadros a los camiones.

De las colecciones particulares de arte, hay que lamentar casi su total destrucción, pues desde los primeros instantes del Movimiento fueron acaudadas casas y palacios repletos de piezas de arte que formaban verdaderos Museos y que eran magníficas colecciones llenas de tradición y de Historia Nacional.

De Madrid fueron saqueados, entre otros muchos, los palacios, siguientes: Medina Celi, Alba, Santa Coloma, Seu de Urgel, Santa María de Silvela, Miraflores, Valdeiglesias, Adanero, Romana, Tovar, Veragua, Arcenales, Ruiz Senén, Gil Delgado, Laros, March Bana, Fernán-Núñez, Cimera, Bailén, Villapadierna, Vega de Anso Casa Aguilar, etc.

Hoy existen en varias partes del extranjero casas de antigüedades, que venden, con descaro inaudito, obras de arte de estos palacios, que fueron compradas a los marxistas españoles por precios irrisorios.

En la Ciudad Condal se dictó por la Generalidad una orden, por la cual se facultaba a los Museos y a los Comités de partidos políticos para incautarse de las colecciones particulares, de las cuales fueron saqueadas, entre otras, las siguientes: Las de Muntadas (pinturas y mobiliarios), Roviralta (cerámicas), Güell (imagenería), Amatje (vidrios), Massana (arte japonés y chino), Macaya (vidrios), Boch (cuadros y orfebrería), Mateu (cuadros y vidrios), Raúl Roviralta (cuadros), Alós (numismáticos), Montaner (cuadros).

Los archivos y pergaminos de los palacios barceloneses fueron trasla-

dados al convento de la Esperanza, La casa donde con más ferocidad actuó el marxismo fué en la de los marqueses de Alós; la Biblioteca quedó completamente destruida y el mobiliario repartido en botín.

En Vizcaya, la destrucción ha alcanzado también gran magnitud. En Durango, el pórtico de la iglesia, de grandes proporciones y bellísimo, por su complicada construcción de maderamen, está casi destruido. Amorabieta también está casi todo destruido y Guernica, ciudad de belleza y tradiciones, es casi un montón de escombros. Munguía, cuya iglesia sólo conserva un trozo del abside y del estimable altar mayor de 1500, fué volada con dinamita.

También en Vizcaya los separatistas tuvieron tiempo de llevarse el arte contemporáneo de artistas vascos. Las ricas colecciones particulares, el arte de los Museos y el caudal religioso, estaba en Bilbao guardado y embalado en el almacén franco, esperando, sin duda, su embarque.

En Santillana del Mar, pueblo famoso y conocido mundialmente por sus maravillosas y únicas cuevas prehistóricas de «Altamira», se ha instalado el Museo con todas las piezas recogidas, que por el enorme destrozo causado por los rojos en ellas,

LOS N TRABAJA En los Estados Unidos, entre desocupados y semi-desocupados llegan a dieciséis millones

New York.—Publican los periódicos que el Director del Censo de desocupados ha dado noticia a Roosevelt que la cifra de siete millones de desocupados que arrojaban las estadísticas en el mes de julio, ha venido aumentando hasta la cifra de 10.870.000 a fines de noviembre, subiendo todavía más en diciembre. Ha dichas cifras deben añadirse la cantidad de 3.209.210 individuos inscritos hasta fines de noviembre como desocupados parcialmente.

Por lo tanto, entre desocupados en absoluto y parcialmente, horripila pensar la cifra de 16 millones.—USI.

Es imposible que vuelvan a su lugar, siendo restituidas a sus puestos, las que estaban en condiciones de ocuparlo; de manera que infinidad de Museos particulares e iglesias que habían sido devastadas por los rojos, han vuelto a quedar como estaban los primeros, y las iglesias celebrando nuevamente el culto.

Es una verdadera visión de aquel larre goyesco o sila de disección el aspecto que ofrece este Museo. Imágenes destruidas a golpe de hacha, otras con impactos; pisoteadas otras; cabezas demuscadas y trozos destruidos. Hay magníficas tallas que causan un trágico y solanesco cuadro; mucha de ellas encontradas y de tinadas a servir de lema en pajares y leñeras.

Entre toda esta hecatombe está un San Sebastián al que se ha podido reconstruir totalmente y que parece incógnita entre las demás figuras como si en el alma insensible de los destructores hubiera penetrado un rayo de luz, está la imagen de Santo Toribio de Lébara,

Muy pronto se proyectará en el cine Imperio "Crisol de España" Y en breve debutará en Rojas la compañía de Zarzuela "Arias-Cuevas"

En el intermedio de «Un vals para ti», encuentro a nuestro camarada Demetrio Bouso, director artístico del cine «Imperio», empresario de Rojas.

Ha llegado hoy mismo de una excursión a la captura de programas para nuestro público y me apresuro a recoger las impresiones de su viaje para nuestros lectores.

Con su habitual amabilidad, Bouso me explica:

—Estuve estos días en Cáceres invitado por la casa Ufilms para

presenciar el estreno del grandioso documental «Crisol de España», la película patriótica, de la temporada, y en la que aparecen los hechos más sensacionales de la vida en España de hace veinte años.

Dicha película se estrenará hoy en el San Fernando, de Sevilla, e inmediatamente será presentada en el Cine Imperio.

Además, ha conseguido ponerse al habla con una compañía de zarzuela y a este propósito me dice:

—En Cáceres debutó el martes la gran compañía de zarzuela española de Eladio Cuevas, el graciosísimo tenor cómico, y Francisco Arias, el popular actor. Me he puesto al habla con Eladio Cuevas para lograr que dicha compañía actúe en el Teatro de Rojas, y puedes anticipar a tus lectores que las gestiones han tenido un feliz resultado. Toledo presenciará dentro de poco el trabajo del mejor conjunto artístico que actúa en la zona liberada, en el que figuran cuarenta figuras del arte lírico.

La empresa no era nada fácil, por que la compañía viene actuando con éxitos tanto artísticos como económicos en las principales ciudades de la España Nacional, actuaciones hechas a base de grandes locales que defienden el elevado gasto que lleva la compañía.

Sin embargo—agrega—todo han sido facilitadas en los valiosos artistas de Arias-Cuevas.

Cuevas quiere venir a Toledo no con miras lucrativas de suyo absurdas, sino para estar más cerca de nuestros heroicos combatientes que llegan de descanso a nuestro ciudad.

—El repertorio es muy extenso?

—Ya lo creo, y selecto.

Anota títulos: «La rosa del azar», «Luisa Fernanda», «Los gaviñanes», «La del soto del parral», «La verbena de la paloma», «La revoltosa», «Gigantes y cabezudos», etc., etc.

—Y el debut será muy pronto?

—Todo depende de su actuación en el San Fernando, de Sevilla, donde la compañía se presentará la semana próxima.

Encantado del relato de su excursión, nos despedimos de él para ver la segunda parte del film y com-társelo luego a nuestros lectores.

Ya pueden prepararse los aficionados al género lírico.

ROL

ULTIMA HORA

Tres leones devoran a un joven domador

Budapest. - Durante un espectáculo de circo en los alrededores de Paz, el hijo del propietario del circo, en un difícil número que realizaba con tres leones, uno de éstos hundi6 sus colmillos en la garganta del muchacho, siendo inmediatamente imitado por las otras dos fieras que mataron al desgraciado domador. Se produjo entre los espectadores un enorme pánico. El personal del circo y algunos espectadores se vieron obligados a matar a tiros a los tres leones, haciendo así renacer la calma. - Stéfani.

Hacia un acercamiento italo-ingles

El Conde Grandi y Mister Eden confieren

Londres.—Ayer se celebró una conversación en el ministerio de Negocios Extranjeros entre el embajador de Italia, conde Grandi, y el ministro del Extranjero británico, mister Eden. Acerca de ello el redactor diplomático del «Daily Mail», escribe que el conde Grandi fué ayer a visitar a mister Eden y discutieron acerca de las relaciones anglo-italianas. «No hay que asombrarse—dice el periódico—si el principal consejero diplomático del ministerio del Extranjero, sir Roberto Poagzitar, es enviado a Roma para establecer contacto con los ministros italianos».

El periódico añade que el ministro, Chamberlain, continúa negociando con el mayor interés la situación.

Los prisioneros japoneses

Japón está decidido a obtener a todo precio la liberación de ellos

Tokio.—El ministro del Extranjero ha publicado una declaración informando que el Gobierno nipón ha pedido a los soviets la liberación de veinticuatro japoneses arbitrariamente detenidos en el Norte de Sakaljen y en Vladivostok y la de once barcos de pesca con cincuenta hombres de tripulación. Los círculos políticos estiman que el Japón está decidido a obtener a todo precio la liberación debida.—Stéfani.

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetería

TALAVERA

Sucesor de MORO

Almacén de hierros,
Ferretería y muebles

Talavera de la Reina

Luis García Pato

Fábrica de Mazapán — Confitería y Pastelería — Bombones y Caramelos
**ULTRAMARINOS FINOS
VINOS Y LICORES**
Corredera, 29 Teléfono 126
TALAVERA DE LA REINA
Sucursales: San Francisco, número 15. - Teléfono 126

JOSE MINGORANZ

Distribuidor para la provincia de Toledo de la

Casa GONZALEZ BYASS

Talavera de la Reina

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.

J e r e z

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

Instanina

El producto de acción inmediata

Contra Resfriados.

Gripe, Reumatismo, etc.

Infalible - Inofensiva

